

# 西谷会計

平成28年1月号



## 【所長からのメッセージ】

謹賀新年。今年も西谷会計事務所をどうぞよろしくお願いいたします。

平成28年に予定されていることとして、マイナンバー制度スタート(1月)、北海道新幹線の開業(3月)、伊勢志摩でG8サミット開催(5月)、公職選挙法で18歳投票がスタート(6月)、リオデジャネイロオリンピック(8月)、サークルKサンクスブランドが消滅してファミリーマートに統合(9月)、常陽銀行と足利銀行が統合(10月)、築地市場に代わって豊洲新市場がオープン(11月)、アメリカ大統領選挙(11月)などがあります。

この中でも青森市民にとって一番気になるのは、何とんでも北海道新幹線の開業ではないでしょうか。北海道に向かう環境客が青森市に立ち寄るかどうか、青森駅が単なる通過駅になるかどうか、期待半分不安半分です。青森・函館両市の企業にとっては、守るか、攻めるか、経営者の判断が分かれるかもしれません。変化あるところビジネスチャンスあり、年末には笑っていたいですね。

## 【伝説のコンサルタント 一倉定氏の言葉】 <高収益を期待できるもの>

世の中になくてもよいものは、顧客が値段のことをあまり言わない。本人の好みに合ったものならば、値段は二の次だからである。おまけに、こうした商品はマーケットがあまり大きくない。そのために人々の注目をひかない。

多くの人々は、「たくさん売れるもの」に魅力を感じる。「市場が大きい」というだけで、たくさん売れ、儲けも大きいと思いきわらしい。沢山の人が手を出し、過当競争に陥り、低収益に泣くことになるのである。

高級品になると収益性もよくなるし、過当競争も緩和されてくるものだ。だから、中小企業のねらいは常に高級品にあるというのが私の年来の主張である。大企業とは競合せず、他の中小企業もあまり目を向けず、高収益を得られる結構な事業こそ「世の中になくてもよいもの」なのである。

## 【今月の税務・会計ワンポイント】 <償却資産税の申告漏れに注意>

1月31日は、償却資産(固定資産税)の申告期限です。申告漏れや間違いがよく見受けられますので、注意しましょう!

○償却資産にかかる税金とは?

会社や個人事業者が事業のために使用する機械、車両運搬具、器具備品、構築物などの減価償却資産には、固定資産税がかかります。償却資産にかかる税金であることから、実務では、一般に「償却資産税」と呼んでいます。

○どんなものが償却資産になるの?

課税対象となる償却資産とは、その年の1月1日現在に所有している事業に使われる減価償却資産が該当します。但し、10万円未満の少額な減価償却資産など地方税法上の「少額資産」にあたるものや自動車税等の対象となる自動車、無形のソフトウェアなどは該当しません。

○申告漏れの多い償却資産の例は?

申告漏れがよく見受けられる償却資産には、次のようなものがあります。

- 減価償却が終了した資産や、遊休・未稼働の資産で、事業に使用できる状態にあるもの
- エアコン、変電設備、屋外照明設備、屋外給排水配管等の建物に付属した設備
- アスファルト舗装路面、外装、フェンス、緑化施設等の構築物
- 取得価格30万円未満の資産で、中小企業特例によって全額損金算入したもの
- 決算日以後、1月1日までの間に新たに取得した資産
- 減価償却資産にかかる改良費 等々

○いつまでに申告するの?

償却資産は、毎年1月31日までに、事業者が資産の所在する市区町村ごとに「償却資産の申告書」を提出します。なお、償却資産にかかる固定資産税については、毎年、各市区町村が納付する固定資産税額を決定し、納税者に対して「固定資産税の納税通知書」を6月上旬頃に郵送します。

○税率や免税点は?

償却資産税の税率は、1.4%です(原則)。ただし、課税標準額が150万円未満であれば、償却資産税はかかりません。

## 【薬剤師 夏子の部屋】

一月に入りそろそろ本格的な冬突入です。寒い季節に注意が必要な病気に、インフルエンザとノロウイルスがあります。インフルエンザについては11月号でお話ししましたので、今月号ではノロウイルスについてお話しします。

さて、皆さまはノロウイルスに感染したことがありますか?私があります。とても苦しかったです。

人によって、又はウイルスの型によっても違うのですが、三年前位に私が感染した時には何の前触れもなく突然の腹痛から始まりました。原因は生ガキによるものだったようですが、食べてから数日経っていたので全く頭になく、病院で「最近カキを食べなかったか」と問われやっと思い出した位でした。食べたカキも小さなものを一つだけだったのですが、症状は重く4、5日は苦しみました。

そんなノロウイルスですがどうやら新型のウイルスが発生したらしく、2015年の秋から冬にかけて大流行する恐れがあるようです。新型、新型と報道されているので従来のノロウイルスより強力なのではないかと心配されているかもしれませんが、現段階では従来のものより毒性が強いという根拠は強くないそうです。そもそもノロウイルス感染症には免疫が成立しにくいいため何度でも再感染します。又、インフルエンザ等と異なりノロウイルスにはワクチンがありません。

ですから予防をすることがとても大事です。予防の基本は今まで通り、入念な手洗いと調理の際の加熱の徹底です。手を良くこすり、汚れを洗い流す。食品の加熱と調理器具の殺菌も忘れずに。なるべく苦しい思いはしたくないですね。



西谷会計事務所  
〒030-0821 青森市勝田2-6-18  
<http://www.248nishiya.com>

TEL 017-774-2315  
E-mail [nishiya-kaikei-jimusyo@tkcnf.or.jp](mailto:nishiya-kaikei-jimusyo@tkcnf.or.jp)